



# LA CHARTE DES INDÉPENDANTS ET PAYSANS

« Le courage de dire, la volonté de faire. »

Parti politique inscrit au cœur de la Droite depuis sa fondation en 1949, le Centre National des Indépendants et Paysans est une formation libérale-conservatrice.

Soucieux du respect des électeurs, le CNIP reste fidèle aux préceptes de ses fondateurs selon lesquels :  
« La Société ne peut promettre que ce qu'elle peut donner, mais doit donner tout ce qu'elle a promis ».

Le redressement du pays et la cohésion nationale sur des socles de valeurs fortes, identifiées, assumées et défendues, dans tous les territoires de France, sont le cœur de notre combat.

Cinq thèmes principaux forment la colonne vertébrale du mouvement :

## **La Liberté – La Responsabilité – l'Indépendance – la Préservation de notre Héritage – Le Patriotisme**

### **LA LIBERTÉ, le socle fondamental**

*Sans elle, aucune autre valeur ne peut exister.*

C'est dans la liberté que les Français peuvent exercer leur volonté de relever les défis du monde moderne.

L'État n'a pas pour mission de faire le bonheur des citoyens, mais il a pour devoir de permettre les conditions de leur épanouissement, dans le respect de la vie humaine et des lois naturelles.

Nous défendons les libertés individuelles et publiques, notamment :

- Liberté d'entreprendre sans être soumis à la pesanteur d'une administration liberticide.
- Liberté de profiter comme on l'entend des fruits de son travail, sans en être dépossédé par un État pléthorique et dispendieux.
- Liberté d'aller et de venir, sans être surveillé par une société du tout numérique totalitaire qui veut connaître nos vies, par l'image et nos données personnelles.
- Liberté culturelle dans la défense du patrimoine national et de nos traditions.
- Liberté d'éducation dans le choix de l'école pour nos enfants.
- Liberté d'expression, en refusant le délit d'opinion et la censure de la pensée non politiquement correcte.
- Liberté dans la libre administration des collectivités territoriales.
- Liberté dans le domaine social, par le libre choix de notre protection sociale, de nos retraites et le respect de la liberté de travailler de la manière qui lui convient.

### **LA RESPONSABILITÉ, un choix de société**

*Sans elle, pas de société forte, pas de force individuelle, pas de cohérence collective.*

L'État doit se consacrer essentiellement à ses fonctions régaliennes qui sont d'assurer la défense nationale, de mener la politique étrangère dans le seul intérêt de la France et des Français, de garantir la justice, l'ordre public et la santé publique.

Le citoyen a des droits assortis à des devoirs ; il est responsable de ses actes. Les crimes et délits doivent être sanctionnés pour tous, fermement, rapidement. Les délinquants étrangers doivent être renvoyés dans leur pays d'origine.

Nous défendons la solidarité entre les générations, le respect des anciens, des familles, des jeunes, des enfants. Nous nous inscrivons dans un devoir de fraternité, dans un esprit non pas d'assistanat, mais de solidarité.

Notre mouvement promeut une société dans laquelle chacun peut être maître de ses choix, se réaliser et s'épanouir à sa guise.

Le CNIP plaide résolument pour limiter le poids devenu écrasant des dépenses publiques, de la dette publique et des impôts. L'État, sans se restreindre à ses seules fonctions régaliennes (armée, police, justice, finances publiques, affaires étrangères), de santé publique et d'éducation, doit se recentrer sur celles-ci.

La France doit réaffirmer le rôle de la famille, cellule de base de la société, et des solidarités sociales au travers des corps intermédiaires, des organisations professionnelles et syndicales, des associations, notamment sportives et culturelles, face aux risques d'arbitraire de l'État et d'anomie de l'individu isolé. Le CNIP défend de manière constante la subsidiarité et particulièrement le pouvoir des communes et des élus locaux face au nouveau centralisme des métropoles et de Régions aux découpages absurdes.

Le CNIP se tient aux côtés de tous les élus locaux qui se sentent indépendants des partis politiques et refusent l'instrumentalisation politicienne et partisane.



## **L'INDÉPENDANCE, notre colonne vertébrale**

*Sans elle, pas de liberté dans l'action, pas d'action sans liberté.*

- Indépendant des partis politiques et de leurs « écuries présidentielles », le CNIP forme des alliances en fonction de ses valeurs affirmées dans cette charte. Le CNIP est une force d'influence nécessaire et assume de se situer au cœur de la droite.
- Indépendants dans le respect des autres parce que la réussite collective ne peut être que le produit des réussites individuelles.
- Indépendants car libres et responsables, les membres du CNIP rejettent toute domination, que ce soit celle exercée par des lobbies, par des groupes de pression ou par des forces étrangères ou communautaires.
- Européen de cœur, le CNIP milite pour une France forte dans une Europe indépendante, respectueuse des peuples qui la composent et de leurs traditions. Ils composent la civilisation européenne qui doit être défendue et promue.
- Indépendant, car nous soutenons la filière nucléaire française, civile et militaire, seule capable d'assurer notre autonomie énergétique et de répondre aux défis de la décarbonation de l'industrie et de l'économie.

## **LA PRÉSERVATION DE NOTRE HÉRITAGE, la force de nos traditions et de nos valeurs de civilisation**

*Sans elle, pas de mémoire, et sans mémoire, pas de repères pour l'avenir.*

Le monde dans lequel nous vivons, l'époque que nous traversons, sont ceux du tumulte, de la déconstruction, de la déstructuration, d'une forme de violence permanente et d'agressions civilisationnelles, de la négation des lois naturelles et de la réécriture de l'Histoire.

L'époque est dangereuse pour ce que nous avons été, dangereuse pour ce que nous sommes. Il faut réagir. Au sens noble du terme : résister.

Nous devons nous assurer que l'évolution de notre pays repose sur la primauté des principes républicains, dans l'esprit et la lettre. Notre souci constant de lier la recherche du progrès social au respect des valeurs traditionnelles, et en particulier celles de la famille et de l'éthique, nous verra agir au service de l'Homme.

Le CNIP rejette le racisme, l'antisémitisme et défend la laïcité comme base du vivre-ensemble, et contre les excès confessionnels quels qu'ils soient. Le CNIP est engagé dans la défense de l'égalité des droits entre les hommes et les femmes. Il lutte contre les effets néfastes du communautarisme victimaire sous toutes ses formes, propres à notre époque.

Il ne peut y avoir de cohésion nationale sans progrès économique, car lui seul permet à l'individu d'accéder à la dignité et à la responsabilité sociale. Et par là, permettre la transmission libre d'un patrimoine, héritage matériel et culturel d'une génération passée.

Chaque domaine de la vie du pays est concerné, notamment : une démocratie affermie, la valeur travail affirmée, la protection de l'environnement dans une démarche d'harmonie avec l'activité humaine, la recherche scientifique au service des hommes et du mieux-vivre, l'éducation par l'excellence et l'effort pour tous, l'enseignement supérieur et l'apprentissage de haut niveau, le soutien à toutes nos filières agricoles, la politique industrielle soutenue visant à la réindustrialisation, la décentralisation et la proximité, la lutte contre la désertification des territoires ruraux.

## **LE PATRIOTISME, la défense de notre histoire nationale et de notre démocratie**

*Sans lui, pas de cohésion ni d'unité nationale.*

Une France forte et libre est notre ambition. Elle doit être capable de faire face aux menaces de tout ordre qui caractérisent le monde instable qui nous entoure. Elle doit peser davantage sur la marche du monde.

Cela nécessite de la volonté politique, mais aussi des efforts pour rétablir la situation de notre pays, tout particulièrement en matière démographique, économique et militaire.

Le contrôle strict de l'immigration est essentiel pour que la France reste la France.

Le séjour en France et la naturalisation doivent être liés au respect des lois, des « us et coutumes » et à la maîtrise du français. Le CNIP considère la volonté d'assimilation comme seule clef de voûte d'une société de concorde.

Le devoir de transmission de notre histoire nationale à la jeunesse de France est fondamental et doit être soutenu sans relâche, et ce, en dehors de toute considération idéologique.

**Voilà notre idéal, une France forte, respectée, influente, apaisée, libre et indépendante !**

Tout adhérent au CNIP s'engage à respecter les principes énoncés ci-dessus.  
Cet engagement est formel et ne peut se résoudre à une seule intention ou promesse d'opportunité.  
Signature précédée de la mention « Lue et approuvée » :